

P R I E S G E S E L
S P I E G E L

DYNAMIKEN DER M A C H T

55. Deutscher Historikertag
Universität Bonn
16.–19. September 2025



Übersicht

(Stand: 13.10.2025)

Überregionale Presse

„Historikertag in Bonn. Das Meer ist nur so bedeckt von Römern“, von Uwe Walter, in: FAZ (10.10.2025), online unter: <https://www.faz.net/aktuell/wissen/geist-soziales/historikertag-bonn-alte-geschichte-trifft-auf-macht-und-dynamik-accg-110698508.html>

„Künstliche Intelligenz. Werden Historiker ab 2027 überflüssig?“ von Sven-Felix Kellerhoff, in: Welt (09.10.2025), online unter:

<https://www.welt.de/geschichte/article68d10d604a958e24fe6bdb86/kuenstliche-intelligenz-werden-historiker-ab-2027-ueberfluessig.html>

„Erziehung zur Demokratie. Haben Historiker die Superkraft“, von Thomas Jansen, in: FAZ (29.09.2025), online unter: <https://www.faz.net/aktuell/politik/inland/historikertag-wissenschaftler-mit-superkraft-accg-110707677.html>

„Trump, Putin und die AfD. Die Historiker und das 1932-Feeling“, von Frank Vollmern, in: Rheinische Post (25.09.2025) online unter: https://rp-online.de/kultur/die-afd-und-die-geschichte-ein-neuer-kleiner-historikerstret_aid-135486753

„Historikertag in Bonn. „Wir sind längst im Krieg““, von Sven-Felix Kellerhoff und Berthold Seewald, in: Welt (25.09.2025), online unter:

<https://www.welt.de/geschichte/article68cc328c98e91a121bc686b2/Historikertag-in-Bonn-Krieg-Klima-Cancel-Culture-Warum-Historiker-ploetzlich-mitten-im-Heute-stehen.html>

„Umbenennung des Historikertags. Eine unnötige Kapitulation“, von Sven-Felix Kellerhoff, in: Welt (24.09.2025), online unter:

<https://www.welt.de/geschichte/article68ce65f95d604c6d7adac866/umbenennung-des-historikertags-eine-unnoetige-kapitulation.html>

„Historikertag in Bonn. Ist Krieg in Sicht?“ von Patrick Bahners, in: FAZ (22.09.2025), online unter: <https://www.faz.net/aktuell/feuilleton/debatten/historikertag-in-bonn-ist-krieg-in-sicht-accg-110696613.html>

„55. Deutscher Historikertag in Bonn. Kein neuer Antisemitismusstreit“, von Andreas Fanizadeh, in: taz (21.09.2025), online unter: <https://taz.de/55-Deutscher-Historikertag-in-Bonn/!6111340/>

„Historiker-Treffen. Vereint gegen Zerrbilder der Geschichte“, von Alexander Menden, in: Süddeutsche Zeitung (18.09.2025), online unter: <https://www.sueddeutsche.de/kultur/55-historikertag-bonn-dynamiken-macht-li.3312493?reduced=true>

„Politischer Richtungsstreit. Wird die Geschichtswissenschaft jetzt konservativ?“ von Jannis Koltermann, in: FAZ (29.08.2025), online unter: <https://www.faz.net/aktuell/feuilleton/vor-historikertag-richtungsstreit-in-der-geschichtswissenschaft-110659423.html>



Rundfunk

„Interview mit der Historikerin Ute Daniel zum Vertrauen in der Politik“, von Anja Reinhardt, Deutschlandfunk (21.09.2025), online unter: <https://www.deutschlandfunk.de/der-faktor-vertrauen-in-der-politischen-praxis-ute-daniel-historikerin-100.html>

„Dynamiken der Macht – Der 55. Deutsche Historikertag in Bonn“, von Anja Reinhardt, in: Kultur heute, Deutschlandfunk (20.09.2025), online unter:

<https://www.deutschlandfunk.de/dynamiken-der-macht-der-55-deutsche-historikertag-in-bonn-100.html>

„Historikertag: Imagewechsel bei Historikern“, Sebastian Kubon im Interview, bei Westart, WDR (19.09.2025), online unter: <https://www1.wdr.de/mediathek/audio/wdr/westart/audio-historikertag-imagewechsel-bei-historikern-100.html>

„Historikertag. Geschichtswissenschaft muss sich in Debatten einmischen“, Petra Terhoven im Interview, bei: Fazit, Deutschlandfunk Kultur (16.09.2025), online unter:

<https://www.deutschlandfunkkultur.de/deutscher-historikertag-wie-politisch-soll-die-geschichtswissenschaft-sein-100.html>

„Bedrohte Wissenschaftsfreiheit“, Martina Winkler im Interview, bei Resonanzen, WDR 3 (16.09.2025), online unter: <https://www1.wdr.de/mediathek/audio/wdr3/wdr3-resonanzen/audio-deutscher-historikertag-in-bonn-bedrohte-wissenschaftsfreiheit-100.html>

„Regime bedrohen Wissenschaftsfreiheit. Diskussion auf dem Historikertag“, von Martin Schütz, Campus & Karriere, Deutschlandfunk (16.09.2025), online unter:

<https://www.deutschlandfunk.de/regime-bedrohen-wissenschaftsfreiheit-diskussion-auf-dem-historikertag-100.html>

„Deutscher Historikertag. Wenn Debatten auf Geschichtswissenschaft treffen“, Hans-Georg Ripken im Interview, Studio 9, Deutschlandfunk Kultur (16.09.2025), online unter:

<https://www.deutschlandfunkkultur.de/deutscher-historikertag-wenn-debatten-auf-geschichtswissenschaft-treffen-102.html>

„Verbandspräsident Lutz Raphael zum Bonner Historikertag „Dynamiken der Macht“, Michael Köhler, Kultur heute, Deutschlandfunk (16.09.2025), online unter:

<https://www.deutschlandfunk.de/verbandspraesident-lutz-raphael-zum-bonner-historikertag-dynamiken-der-macht-100.html>



Lokalpresse

„Ausstellung im Luftschutzbunker. Bonner Historiker gehen in die Tiefe“, in: General Anzeiger (19.09.2025), online unter: https://ga.de/news/wissen-und-bildung/regional/ausstellung-im-luftschutzbunker-der-bonner-uni-historiker_aid-135207847

„Immer das Gleiche. Oder? Was wir aus der Geschichte lernen können? Leider nur wenig“, in: General Anzeiger (14.09.2025), online unter: https://ga.de/news/wissen-und-bildung/ueberregional/koennen-wir-aus-der-geschichte-etwas-lernen-leider-nur-wenig_aid-134738851

„Zentrum der Geschichte. Deutscher Historikertag findet in Bonn statt“, General Anzeiger (31.08.2025), online unter: https://ga.de/news/wissen-und-bildung/regional/2000-teilnehmer-erwartet-historikertag-2025-in-bonn_aid-133845387